



TRANSCRIPCIÓN

**RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN
EL PLENO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, EN LA SESION DE
CONTROL PARLAMENTARIO**

Madrid, 31 de octubre de 2018





RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON PEDRO SÁNCHEZ,
A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PABLO CASADO BLANCO, DEL
GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

Sr. Casado.- Señor Sánchez, ¿va a romper relaciones con los independentistas?

Presidente.- Gracias, señora presidenta.

Señor Casado, yo creo que usted no ha entendido o no quiere entender cuál es el origen de la moción de censura. La moción de censura es la asunción de responsabilidad por parte de la mayoría de esta Cámara en contra de un Gobierno que no asumió su responsabilidad con los casos de corrupción que atenazan al Partido Popular. Esa es la explicación que hay detrás de la moción de censura.

Y la pregunta que hay que hacer es: si fue la corrupción la que les hizo perder el poder, ¿qué está haciendo usted para regenerar al partido que dirige?

Sr. Casado.- Señor Sánchez, el pasado miércoles demostró otra vez que el traje de presidente le queda grande. Afirmó aquí con bombo y platillo que rompía con el Partido que le ganó las elecciones dos veces hace dos años, que le saca 50 escaños, y, además lo hace porque le pongamos delante de su propio espejo. Un espejo cóncavo, que refleja un esperpento, y es que España



está en manos de los independentistas, de los que defienden a Batasuna, y de los que asesoran la dictadura chavista. Y usted, en vez de hacer algo, sigue bailando su música, porque sabe que, si no baila su música, le quitan su escaño azul.

Por tanto, señor Sánchez, déjese de victimismo hipócrita. Usted con quien ha roto ha sido con la Constitución, y sabe que ya es el caballo de Troya por el que el independentismo se infiltra en las estructuras del Estado. Lo hicieron con la escuela, que ya son 'madrastas' nacionalistas, con TV3, que es el NODO de Cataluña. Lo han hecho, también, hasta con la propia Generalitat, que la quieren reconvertir en un Consejo de la República. Y usted no hace nada. O lo alienta, porque, por ejemplo, despenaliza los ultrajes a la bandera, a la Corona, o al himno. O da instrucciones al Poder Judicial para que retiren el delito por rebelión. O, incluso, permite que se negocien los Presupuestos en una cárcel con golpistas. Sólo espero que Ciudadanos no permita que se facilite la tramitación de unas cuentas públicas que serían la semilla de la recesión en España.

Por tanto, señor Sánchez, llevamos meses ya advirtiéndoles de la irresponsabilidad de pactar con aquellos que quieren romper la unidad nacional, y la igualdad de los españoles. No se puede cabalgar un tigre, pero tampoco se debe cebarlo a la vista de todo el mundo. Y a usted, solo se le ocurre romper con el único partido que tiene los escaños para recuperar la legalidad en Cataluña, dejando muy claro, eso sí, que usted está al lado de los que declararon la independencia de Cataluña hace ahora un año.



Por tanto, haga usted lo que quiera. Yo ya le digo, que ese tigre no se va a convertir en vegetariano. Y, a lo mejor, le acaba devorando a usted mismo.

Pero tantos consejos que da de moderación, para ocultar su propia radicalidad en las políticas, permítame, por lo menos, uno, y es que recupere el sentido del Estado, que recobre la credibilidad internacional de España, que ya no se la creen a usted, ni en Bruselas, ni en el Vaticano. Que cumpla con su compromiso, y convoque elecciones generales. Y, antes, rompa con los partidos independentistas, antes de que esa peligrosa alianza acabe rompiendo España.

Presidente.- Gracias, señora presidenta,

Señor Casado, en relación con Cataluña yo lo único que le pido, no es más, al menos, la misma lealtad que tuvo el Partido Socialista con el Gobierno del Partido Popular, cuando estábamos en la oposición. La misma. La misma. Si usted continúa empeñado en el extremismo, yo solamente le planteo un consejo, y es que la radicalidad le llevará a la marginalidad electoral, señor Casado. Créame. Se lo digo en serio.

Usted habla de romper. ¿Por qué no rompe usted, señor Casado? ¿Por qué no rompe usted, por ejemplo, no rompe usted con aquellos que le dan instrucciones para extremar su discurso? ¿No rompe usted con esta estrategia de obstrucción parlamentaria y permite que se pueda debatir sobre una modificación de la Ley de Estabilidad Presupuestaria, que goza de una amplia mayoría parlamentaria en esta Cámara?



¿Por qué no rompe usted, señor Casado, en fin, con aquellos que le están obligando a volver a los peores momentos del Partido Popular, cuando estaba en la oposición, utilizando el agravio territorial, de nuevo; utilizando, de nuevo, a Cataluña para hacer oposición al Gobierno del Partido Socialista?

Tenga usted lealtad de Estado, señor Casado. Haga usted oposición al Gobierno, pero no haga usted oposición al Estado. Y si tiene usted que romper con alguien, señor Casado, rompa, también, con el pasado más turbio del Partido Popular.

La pregunta que tendría que hacerle, señor Casado es ¿qué favores debe usted a algún diputado y diputada del Grupo parlamentario para no luchar contra la corrupción, y abrir de, una vez por todas, la regeneración en el Partido Popular?



RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON PEDRO SÁNCHEZ,
A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PABLO IGLESIAS, DEL GRUPO
PARLAMENTARIO CONFEDERAL DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ
PODEM-EN MAREA

Sr. Iglesias.- Gracias, señora presidenta.

Señor presidente del Gobierno, ¿qué va a hacer su Gobierno para garantizar que no se le sube la cuota a ningún autónomo, y que se le baja a los que menos ingresan, tal y como acordamos en nuestro documento de Presupuestos?

Presidente.- Gracias, señora presidenta.

Gracias, señor Iglesias por su pregunta. Se lo agradezco, porque creo que es importante aclarar la posición que mantiene el Gobierno en relación con los 3.300.000, casi, trabajadores autónomos en nuestro país.

Lo que queremos hacer, y el objetivo del Gobierno en el corto plazo, es mejorar la protección social de los autónomos, y, también, mejorar el nivel social de este colectivo tan importante. Y lo vamos a hacer a través de cinco medidas: La primera, tal y como me comprometí ante esta Cámara, en el mes de julio,



vamos a mejorar el paro de este colectivo, es decir, la prestación por cese de actividad, a cuyo pago hoy se destina únicamente el 11% de lo que se recauda en las cuotas.

En segundo lugar, lo que vamos a hacer es poner en marcha el diálogo social, que se inició hace escasos días con las Asociaciones de Autónomos para la reconversión del actual régimen de cotización hacia la fijación de tramos de cotización, que permitan a los autónomos cotizar en función de sus ingresos reales. Y va a estar lista esa modificación, señor Iglesias, para el año 2019. Y, con ella, los autónomos, --y esto es importante para ellos--, con rentas muy bajas, por debajo del Salario Mínimo Interprofesional, pagarán cotizaciones sociales de acuerdo a sus ingresos reales. Este es el compromiso del Gobierno de España, y por eso estamos trabajando.

En tercer lugar, queremos acabar con la explotación laboral. En tan sólo cuatro meses desde que se puso en marcha el Plan Director de lucha contra la explotación laboral y por el trabajo digno, hemos detectado 11.978 casos de falsos autónomos que ya están cotizando, afortunadamente, gracias al compromiso del Estado, en el Régimen General.

En cuarto lugar, vamos a mejorar la efectividad del criterio de caja en el IVA para que los autónomos no tengan que adelantarlo hasta que cobren sus facturas, lo que supone disponer de menos liquidez para este colectivo tan importante.



Y, en quinto lugar, vamos a dignificar las pensiones de los autónomos, y la única forma de conseguirlo es que coticen por mejores bases, con un poco más de cotización ajustada a sus ingresos reales, señorías, los autónomos podrían tener pensiones dignas.

Por tanto, por mucho que gesticule la oposición conservadora, señor Iglesias, este Gobierno está comprometido con los trabajadores autónomos, y así lo estamos demostrando.

Sr. Iglesias.- Gracias, señor presidente.

Le agradezco su respuesta y le agradezco que dé usted alguna certeza. Porque, por desgracia, estas semanas, algunos aprendices de Bolsonaro han tratado de sembrar dudas, respecto a lo que habíamos acordado. Y creo que es bueno que, en este sentido, ofrezcamos a nuestro país certezas.

El acuerdo que usted y yo firmamos decía y cito literal: “Se garantizará a los autónomos con menos ingresos una cotización más baja”. Y puesto que las bases mínimas de cotización se calculan en función del Salario Mínimo Interprofesional y nosotros acordamos subir el Salario Mínimo Interprofesional, le pedimos que se introdujera una cláusula, que se introdujo, “salvo una disposición expresa en sentido contrario”.

Si usted recuerda, cuando negociamos, yo le pedí que fuéramos mucho más específicos. Le pedí que dejáramos atadas la bajada de la cuota de un 50% a



los autónomos que ganan menos de 6.000 euros. E, incluso, que la pudiéramos bajar un 35% a los que ganan entre 6.000 y la base mínima.

Creo que es muy importante que en este país los autónomos noten el espíritu de la moción de censura. Porque va a ser fundamental que noten que en este país se puede gobernar de una manera diferente.

Creo que, por desgracia, en estas últimas semanas se han sembrado algunas dudas que hoy aclaramos aquí y creo que eso es bueno. No querría tener que volver a recordarle que “pacta sunt servanda” (lo pasado obliga).

Y le insisto, al recordarle, que España necesita certezas. Fíjese, señor presidente, la semana pasada usted rompía relaciones con el señor Casado, pero ayer le escuché decirle que le invitaba a negociar los presupuestos.

Es legítimo que un Gobierno invite a todas las fuerzas políticas a negociar los Presupuestos, pero creo que los españoles piden coherencia. Y, después de los discursos de extrema derecha que estamos escuchando aquí, creo que sería bueno que usted, nunca más, se equivoque de aliados.

Muchas gracias.



RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON PEDRO SÁNCHEZ,
A LA PREGUNTA FORMULADA POR ALBERT RIVERA DÍAZ, DEL GRUPO
PARLAMENTARIO CIUDADANOS

Sr. Rivera.- Gracias, presidenta.

Señor presidente, esta legislatura nos dejará una estampa de la vergüenza, el día que el señor Iglesias se fue a la cárcel de Lledoners a negociar con un procesado por malversación de fondos, por intentar dar un golpe de Estado, por una acusación de rebelión –aunque a usted no le guste, ahora-. En definitiva, señor Sánchez, los pactos que usted tiene con el señor Iglesias y los separatistas, avergüenzan a muchos españoles; humillan a muchos españoles. Ese pacto de la cárcel no se lo merecen muchos españoles.

Muchos españoles han sufrido por defender la democracia, por defender a los del golpe de Estado, en este caso, tenerles en frente, jueces, fiscales, concejales de su partido, del nuestro, familias. Gente de bien que ha defendido la democracia. Y usted, se sienta con ellos, y hace de abogado defensor.

Señor Sánchez, yo tengo claro que en esa cárcel no negociaron cuotas de autónomos. ¿O se piensa usted que a Junqueras le importa los autónomos españoles, si no le importa España, le va a importar los autónomos?

En esa cárcel no se negociaron SMI, en esa cárcel se negociaron indultos. En esa cárcel se negociaron prebendas. En esa cárcel se negoció impunidad.



Señor Sánchez, yo le pregunto (sí, usted ríase, pero a mí no me hace ni pizca de gracia, y a muchos españoles, tampoco). Señor Sánchez ¿se puede usted comprometer aquí, en esta Cámara, hoy, con los españoles a que si usted es presidente, jamás hará uso del indulto para indultar a los golpistas?

Presidente.- Gracias, señora presidenta.

Señor Rivera –perdón, le iba a llamar Casado, debe ser porque, en fin, al final, los argumentarios, hasta incluso las preguntas suelen ser las mismas-. En fin, usted innova en las formas, no en el contenido.

La pregunta que usted me planteaba era qué valoración hacía de la política española. Esa es la misma pregunta que me hizo el señor Casado hace dos semanas, llega usted tarde.

Lo que le quiero decir, señor Rivera, es la que la política va mejor que cuando usted apoyaba al Gobierno del Partido Popular. Y la economía va bien, señor Rivera.

Sr. Rivera.- Bueno, señor Sánchez, lo han escuchado todos los españoles, menos usted. O se hace el sordo, o se hace el tonto, o las dos cosas.

Mire, señor Sánchez le pregunto claramente: Indultos, señor Sánchez. ¿Usted va a prometer indultos a los que han intentado romper nuestra democracia? Es muy fácil, sí o no. Y ya le digo yo lo que usted va a hacer, si no me contesta. Evidentemente, lo va a hacer. ¿Sabe por qué? Porque no tiene escrúpulos.



Porque a usted, por estar un cuarto hora más en Moncloa le vale todo. Y porque el señor Iceta ya lo dijo. El señor Iceta en campaña dijo que había que indultar a los que habían dado un golpe a la democracia.

La señora Teresa Cunillera, que es del Partido Socialista, dijo que había que indultarles. Y ustedes callan y otorgan.

A mí me da vergüenza que los Presupuestos de mi país se negocien en una cárcel, señor Sánchez. Me avergüenzan los Presupuestos que machacan a los autónomos. Ahora resulta que el defensor de los autónomos es Pablo Iglesias. ¡Lo que le faltaba a los autónomos ya! O sea, el señor Pablo Iglesias, que va contra los empresarios, que va contra los que generan riqueza, que quiere machacarles es, ahora, el que usted envía a negociar los autónomos con Junqueras. O sea, ¿de verdad que alguien se cree que a Junqueras le importa España? Si ha intentado liquidarla, señor Sánchez.

Yo le pido una cosa, le pregunto otra vez ¿Va usted a comprometerse a no indultar a los que han dado el golpe? Porque si no lo hace le invito a que convoque elecciones y lleve en su programa el indulto. A ver qué piensan los españoles.

Presidente.- Desde luego, señor Rivera, quien no es protector de los autónomos son ustedes o el Partido Popular, que durante dos años y medio, cuando gobernaban este país, llevaron en su programa electoral amoldar las cotizaciones a la Seguridad Social a los ingresos de los autónomos, y no cumplieron con su palabra, que suele ser lo habitual.



Señor Rivera mire, no sé si usted ha leído, en fin, algunos estudios demoscópicos. Ayer mismo, salió en un importante diario catalán, donde decía, señor Rivera, que la mayoría de los catalanes estaban en contra de un referéndum por la autodeterminación, y estaban a favor del autogobierno de Cataluña.

Señor Rivera, usted es la primera fuerza política en Cataluña, defienda a los no nacionalistas en Cataluña. Ofrezca una solución. Y esa solución, señor Rivera pasa por reforzar el autogobierno, por tender puentes, por hacer todo lo contrario a lo que usted haciendo, que es confrontar, utilizar el agravio territorial para intentar rascar unos votos más en el resto de España como hizo el señor Aznar, y como está haciendo el señor Casado.

Yo le animo, señor Rivera, a que sea autónomo. A que sea valiente, a que sea audaz, a que no sea arrastrado por el Partido Popular en su deriva radical.

Hable con nosotros, señor Rivera, para pactar unos buenos Presupuestos Generales del Estado, porque son buenos, también, para los votantes de Ciudadanos. Reforzar el subsidio al desempleo de aquellos mayores de 52 años, extender la universalidad de 0 a 3 años de la Educación Pública es bueno también para los votantes de Ciudadanos. El defender una equiparación de los permisos de paternidad con maternidad es bueno, también, para los votantes de Ciudadanos, señor Rivera.



Por tanto, lo que le pido es que recupere el centro, y no pierda el norte.
Céntrese y ponga rumbo a la moderación.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)